

COMPLEMENT A LA "RETROSPECTIVE" DE JEAN-JEROME ROH DU 14.05.1984
 CONDENSE DE LA REUNION DU 16.05.1984

- 1952 : Sorties très fréquentes à Nendaz, soit avec "la faucheuse" (devenue plus tard le moyen de déplacement officiel du club) soit avec le vélo, pour prendre le "car de la poste" à Aproz. Descente à ski de Nendaz à Aproz (pas d'abricotiers à cette époque)
 Sorties également à Thyon, descente jusqu'à Chandoline.
- 02.03.1953 : Lors de la réunion des "anciens" Fernand DESSIMOZ et Louis EVEQUOZ furent très étonnés d'apprendre qu'ils avaient été respectivement membre et président du 1er comité.
- 1954 : 1er cours de moniteurs
- 30.04.1954 : décision d'organiser le 1er loto. (Intervention très "énergique" de Marc UDRY : "si le bénéfice le permet, nous organiserons un concours".
- 1955 : LA GRANDE EPOQUE
 Grande décision de construire une cabane, motivée par le fait de l'inconfort et la petitesse des écuries et des chalets. (Peut-être aussi par le fait des trop nombreuses "crasses" commises dans les chalets.
 Choix du terrain motivé par le fait qu'un concours y avait été organisé, que la neige semblait bonne et que c'était une "place au soleil", que la piste de ski était plus longue qu'aux Ombrins (Départ de Dornaze). Terrain vendu par la Commune pour le prix de Fr. 50.--.
 début des travaux en septembre, cabane terminée en décembre
 Participation à la construction de tous les membres, chaque dimanche. Transport du matériel avec tracteur (grandes discussions pour fixer le prix du "voyage")
 Président, secrétaire, caissier : cautions pour la construction.
 Drame : un dimanche les "constructeurs" ayant omis de demander la permission de travail à Monsieur le Curé, décidèrent de passer à Daillon, certains qu'il n'y avait pas de messe ce dimanche, par malheur il rencontrèrent le Curé "derrière Colombé
- Premier fourneau de la cabane acheté à Ayent en 1955 pour Fr. 50.-- (Transport en jeep par le comité)
- Du fait de la construction de la cabane une finance a été exigée pour tous les nouveaux membres du club.

- 1956 : AUTRES GRANDS MOMENTS : LES SEANCES DE "CINEMATOGRAPHE"
- Le rôle de "cinéaste" avait toujours été réservé au curé. Deux heures avant les projections il faisait un essai, toujours infructueux. Il devait à chaque fois faire appel à Aimé ANTONIN. Le comité du ski-club avait ainsi pensé qu'après tous ses échecs le Curé offrirait l'appareil au club. Il le leur a finalement vendu pour le prix de Fr. 500.-- (en fin de soirée, après quelques bonnes bouteilles).
- Les assemblées générales débutaient par une séance de cinéma qui durait jusqu'à 10h. venait ensuite la partie "officielle".
- 05.05.1956 : "Problèmes" avec les skieurs de Daillon au sujet du chronométrage d'un concours.
- 29.06.1956 : Inauguration de la cabane (fête plus importante qu'un festival) avec les deux conseillers communaux Pierrot BERTHOUSOZ et Charlot ROH.
- 1956-1958 : dissidences internes : cabanistes trop rigoureux. le comité était réticent au fait de laisser des responsabilités à Freddy GERMANIER. désintéressement des membres. Certaines personnes souhaitaient que le club finance les concours à l'extérieur.
- 1961 : Nouveau comité (qui n'a pas duré longtemps)
- 1964 : Pour ne pas "laisser tomber" le club les "anciens" ont repris le flambeau.
Concours en dessus de Daillon
- DIVERS : Premières pistes de ski : La Barne - Maëraux
- COTISATIONS : au début Fr. 1.- de cotisation mensuelle encaissée chaque dimanche à la sortie de la messe (qui a payé, qui n'a pas payé ???)
- CONVOCATIONS : criées publique à la sortie de la messe du dimanche (pour les hommes seulement)
- PIQUE-NIQUE TRADITIONNEL : 3 dcl de vin "maison", du pain, du fromage (même pour les très jeunes)
- Dans les années 40, Jules BERTHOUSOZ avait "soi-disant" passé des ski en contrebande, il les revendait pour le prix de Fr. 30.--
- Innocent ROH (père de Jean-Jérôme) avait acheté une très grande quantité de vestes de ski à Lausanne, il a pû ainsi "équiper" "tout le village".
- Grand "technicien" du ski : Eugène ROH, spécialiste du "téléma".
- Grand problème des sorties de l'époque
la soif.....

19.03.1952 : SORTIE A ZERMATT

avec le ski-club de Sion, organisée par Lucien PAPILLOUD. A St-Nicolas déjà Fernand a "sorti" son accordéon et les skieurs ont "mangé le sac".

Une seule personne a skié avec les contheysans : Suzanne WENGER (interdiction absolue de la "dépasser". quelques exploits des casse-cou Roland BERTHOUSOZ et Adrien ROH Au retour : défilé en colonne par deux, accordéon en tête à la gare de Viège.

SORTIE A VERBIER :

Une photo étant obligatoire pour l'abonnement journalier, tous les skieurs ont arraché la photo de leur carte d'identité. Comme il y avait beaucoup de monde, les contheysans ont commencé à raconter "que les cabines tombent chaque dimanche, que c'est très dangereux, etc..". quand arrive une cabine Marc VERGERES dit : "pour rien au monde je ne voudrais monter dans celle-ci, elle est tombée dimanche dernier" ... panique parmi la foule ... et les contheysans en ont profité pour monter dans cette cabine libre.

SORTIES A MONTANA

Montée en car. Ski jusqu'à la fermeture des installations. Pique-nique sur les skis. Gardaient "la ceinture" pour économiser quelques courses. Pistes non battues.

Un dimanche, après la messe bien sûr, Marc VERGERES, Urbain ROH et Bernard ROH sont montés à Biollaz, ont laissé leurs sacs, sont descendus jusqu'à Daillon, sont remontés, ont projeté de descendre "rien que jusqu'au torrent de la Tzandraz", se sont retrouvés au café de la Channe d'Or devant un demi.... et ont dû remonter chercher les sacs.

CONDITIONS PARTICULIERES D'ENTREE AU CLUB

Visite médicale obligatoire exigée par Marc VERGERES et Fernand DESSIMOZ spécialement pour Marie-Josée EVEQUOZ

1962-1963 : SORTIE A AIROZ AVEC "LES FILLES" (qui n'avaient pas de peaux de phoque). Elles ont réclamé très souvent à Marc VERGERES les photos de cette mémorable journée qui finalement a dû avouer qu'il avait oublié de "mettre le film". Problèmes pour la descente. Zita GERMANIER a "perdu" ses pantalons de skis dans "l'histoire"

Montée à Derborence pour voir le trophée du Muveran avec la "faucheuse". Arrivée deux heures après la fin de la course.

1ER COURS DE SKI : Antoine PONT faisait monter la garde, à tour de rôle, pendant toute la nuit, avec un fusil.

1ER CONCOURS A L'EXTERIEUR : Trophée de la Luy (mayens de Saxon). Les contheysans ont tiré les 20 premiers dossards. Ils ont "raflé" tous les prix.

CONCOURS : Départ au drapeau, avec des relais. Pas trop de problèmes pour les concours internes, par contre les inter-club

En 1983, Marc VERGERES a retrouvé un abonnement de 10 jours non consécutifs de Nendaz, il restait un bon pour une journée qu'il a pu utiliser le caissier principal étant le fils du caissier qui lui avait vendu l'abonnement en 1963.